



## Campagne d'action contre la stigmatisation des chômeurs

Geplaatst op zondag 24 november 2013 |

SHARE

### Etes-vous comme nous?

**Surpris, inquiets, révoltés. Surpris de constater à quel point la plupart d'entre nous se satisfont des amalgames. Inquiets de voir avec quelle facilité on colporte des idées reçues, qui reçoivent en retour cautionnement et encouragement. Révoltés d'observer que tout cela fait son petit bonhomme de chemin dans l'esprit de tout un chacun et finit par faire injustement triompher la suspicion, l'intolérance et le rejet...**

A force de perdre son regard critique et de se contenter de réponses simples, c'est que la majorité finit par penser qu'au fond si les chômeurs en sont là, c'est qu'ils le veulent quand même bien un peu. On a tous entendu parler sans jamais la rencontrer de cette « femme de notaire ou de médecin qui perçoit des allocations de chômage depuis des années » ou de ces « jeunes que cela arrange bien d'être payés à ne rien faire », voire encore – et ceux-là ils cumulent ! – de ces « étrangers qui quittent leur pays pour avoir des allocations ici ». A l'inverse de « ceux qui se lèvent tôt pour travailler et pour qui il faut se battre! ». Résultat, les mesures politiques prises à l'encontre des chômeurs (on « active », on « responsabilise », on réduit les allocations...) trouvent écho et légitimité auprès des citoyens. La machine écrase avec le consentement du plus grand nombre.

En menant cette campagne de sensibilisation, Présences et Actions Culturelles (PAC) et Les Équipes Populaires, deux mouvements d'éducation permanente, ont au contraire voulu casser cette image unique du chômeur. En partant à la rencontre d'une dizaine de témoins, cesont au contraire des réalités bien différentes que nous avons voulu faire percevoir. Chaque chômeur a son histoire, ses accidents de vie, son parcours singulier. Le chômeur, c'est peut-être demain. Ou c'est moi hier. C'est mon fils ou ma fille. Mon meilleur ami ou ma voisine.

**QUAND LE TRAVAILLEUR D'ARCELOR-MITTAL OU DE FORD GENK PERD SON EMPLOI, IL FAIT À JUSTE TITRE L'OBJET DES PLUS VIFS SOUTIENS DE LA POPULATION, TRÈS SOUVENT SOLIDAIRE. MAIS QUE PENSERA DE LUI CETTE MÊME POPULATION SIX MOIS PLUS TARD?**

Aujourd'hui, on a le sentiment que la machine s'emballe et devient folle. On en vient même à la rage dénonciatrice! L'administration publique (Service d'information et de recherche sociale - SIRS) crée un site internet où l'on pourra dénoncer la fraude sociale, et particulièrement l'allocataire social qui travaillerait au noir... C'est évidemment lui la cause des difficultés budgétaires de la Belgique! Et, clou de ce mélodrame, la RTBF envisage ait une émission de téléréalité dont des chômeurs « coachés » par des spécialistes de la recherche d'emploi seraient les acteurs. Car il va bien sûr de soi, que quand on le veut, on peut ! Fort heureusement, le projet semble avoir disparu sous la pression des nombreuses réactions qu'il a suscitées.

**EN QUOI TOUT CELA VA-T-IL MODIFIER D'UN IOTA LA RÉALITÉ D'UN CHIFFRE ? POUR CINQ CHÔMEURS AU GRAND MINIMUM, UN SEUL EMPLOI VACANT... NE NOUS TROMPONS PAS D'ADVERSAIRE ! LES CHÔMEURS NE SONT PAS RESPONSABLES DU CHÔMAGE...**

**Yanic Samzun, Secrétaire général Présence et Action Culturelles  
Jean-Michel Charlier, Secrétaire général Equipes Populaires**

<https://www.tousdesglandeurs.be/>